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Verbale del 13/11/2024 

 

Previa giusta comunicazione, sono presenti i seguenti: 

ing. Maurizio Landolfi, in qualità di Coordinatore della Commissione 

ing. Francesco Minichiello, in qualità di Vicecoordinatore della Commissione 

ing. Vincenzo Ceraso, in qualità di Segretario della Commissione 

ing. Angelo Esposito, ing. Massimo Giani, ing. Mario Taccogna, ing. Gennaro Spada, ing. Aurelio 

Varriale, ing. Luigi D’Agostino, ing. Luigi Di Donato, ing. Nello Di Biase, ing. Antonello Calderoni; 

ing. Giuseppe Maravolo. 

 

Alle ore 18:30, in modalità telematica utilizzando l’applicazione Cisco Webex, inizia la seduta di 

Commissione. 

Su invito del Coordinatore, prende la parola il Vicecoordinatore, elencando sinteticamente gli eventi 

di cui si andrà a discutere, dando precedenza a quelli che sono stati già realizzati per poi passare a 

quelli in itinere o da programmare. 

Si comincia dunque con un evento già realizzato, il corso sugli impianti elettrici nei cantieri edili: 

prende la parola l’ing. Angelo Esposito, relatore di tale corso, evidenziando il successo (anche come 

numero di presenti) che ha avuto l’iniziativa e qualche aspetto da migliorare. In particolare, egli au-

spica che quanto prima il corso possa essere ripetuto in una sede disponibile a Castellammare di 

Stabia, anche per venire incontro alle richieste di molti ingegneri della provincia di Napoli ed in 

particolare della zona attorno a Castellammare. Si conviene di provare a verificare se i tempi stretti 

consentono che il corso si possa tenere attorno a metà dicembre 2024, altrimenti si dovrà rimandare 

al 2025.      

Il Vicecoordinatore introduce il ciclo di seminari sull’Illuminotecnica, lasciando la parola all’ing. 

Spada, il quale illustra le date, gli argomenti, la sede dove si svolgeranno, i relatori e gli sponsor dei 

seminari. A tal proposito il Vicecoordinatore chiede all’ing. Spada di avere la locandina aggiornata. 

Riassumendo, le date sono 28/11/24, 16/01/25 ed infine un ulteriore incontro il giorno 13/03/25.  

L’ing. Spada illustra anche il seminario relativo alla nuova edizione della norma CEI 64-8: la società 

ZOTUP ha dato la propria disponibilità a partecipare all’evento che probabilmente dovrebbe svolgersi 

il 26/03/25 o in data similare presso la sede dell’Ordine con la stessa ZOTUP come Sponsor. L’ing. 

Varriale ricorda e riconferma la propria disponibilità come relatore. Interviene il Coordinatore, ing. 

Landolfi, proponendo che questo evento, attesa l’importanza di questa norma, possa essere realizzato 

due volte (probabilmente in due giorni consecutivi), consigliando anche lo svolgimento in sedi di-

verse da Napoli, previa disponibilità della ZOTUP. Il Vicecoordinatore, prof. Minichiello, chiede agli 

ingg. Spada e Varriale di preparare ed inviare (al Coordinatore, al Vicecoordinatore ed al Segretario) 

un modello di richiesta che poi da uno di loro tre verrà inoltrato al Consiglio dell’Ordine, indicando 

una bozza di programma e le sedi di svolgimento, lasciando una minima flessibilità sulle date.  

Il Vicecoordinatore introduce un evento sul fotovoltaico che si svolgerà il giorno successivo alla pre-

sente riunione, che vede come relatori anche gli ingg. Moraca e Maravolo della Commissione Im-

pianti.  

Il Vicecoordinatore introduce l’evento sulla ricarica dei veicoli elettrici, che vede il coinvolgimento 

della Commissione Impianti e della Commissione Energia, segnalando che l’ing. Rummo purtroppo 

non potrà presentare il suo intervento; inoltre propone di inserire un intervento dell’ing. Maresca della 

Commissione Energia. L’evento (con proposta che venga realizzato a inizio febbraio 2025) riceve 

l’approvazione dei partecipanti, per poi mandare in Consiglio la richiesta di approvazione definitiva. 
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Si passa all’evento sulla “Transizione 5.0” (evento organizzato dalla Commissione Energia con la 

collaborazione della Commissione Impianti), per il quale interverrà l’ing. Pietro Aterno della Com-

missione Impianti il giorno 26/11/24. L’evento infatti ha già ricevuto le approvazioni necessarie ed è 

stato calendarizzato.  

Poi il Vicecoordinatore introduce l’evento proposto dall’ing. Mario Taccogna sul retrofit energetico 

degli edifici esistenti, per il quale già esiste una bozza di locandina con data 20/03/25 o similare. 

Anche tale evento è in collaborazione con la Commissione Energia. L’ing. Taccogna illustra la pro-

posta e conferma la disponibilità di due società a fare da Sponsor. Nella stessa si fa cenno anche agli 

impianti fotovoltaici e il Vicecoordinatore preferirebbe che si precisasse che sia relativo al retrofit 

degli edifici esistenti. Anche per questo evento il Vicecoordinatore chiede l’approvazione e la Com-

missione approva all’unanimità.  

Si passa agli “Impianti ATEX” per il quale evento non si hanno novità, per cui si rimanda tale tema-

tica. 

Si passa all’evento sul DNSH per il quale l’ing. Taccogna si rende disponibile come relatore. Il Coor-

dinatore, che aveva già dato nella riunione precedente la sua disponibilità a partecipare, propone di 

sviluppare il programma dell’evento insieme alla Commissione Energia.  

Il Vicecoordinatore introduce l’evento “Progettiamo la sostenibilità” che si è già svolto il 21/10/24 e 

non ha visto la partecipazione della Commissione Impianti, ma successivamente è stato chiesto al 

prof. Minichiello se la Commissione Impianti fosse interessata a partecipare per un ulteriore sviluppo 

dell’evento. Il Coordinatore ritiene che sia opportuno dare la disponibilità della Commissione Im-

pianti.  

Il Vicecoordinatore illustra un ultimo evento, proposto alla Commissione da una società esterna, su 

“Le interazione ambientali dei refrigeranti ed il nuovo regolamento F-gas nella climatizzazione resi-

denziale”. Si chiede se qualcuno della Commissione Impianti voglia fare da relatore su qualche argo-

mento. Qualora non vi saranno candidati, il Vicecoordinatore si farà carico di interpellare un docente 

dell’Università Federico II, che si occupa proprio di refrigerazione, per un intervento. L’ing. Varriale 

sottolinea che sarebbe meglio che la tematica non fosse solo relativa al residenziale, per cui si con-

viene di ampliarla al terziario. Si discute poi sul numero di interventi di relatori dell’Ordine o indicati 

dall’Ordine rispetto agli interventi esterni. Si propone di scegliere come data dell’evento un giorno 

della prima settimana di marzo 2025. 

 

Non avendo altro da discutere, viene fissata la prossima riunione della Commissione Impianti per il 

giorno mercoledì 4/12/2024 alle ore 18:00 in modalità online.  

 

 

Il SEGRETARIO             Il VICECOORDINATORE 

Ing. Vincenzo Ceraso           Ing. Francesco Minichiello 

    

               Il COORDINATORE 

      ing. Maurizio Landolfi 


